

# Organización de núcleos palmeros para enfrentar temas fitosanitarios y aumentar productividad, tema clave en Bucaramanga

En la reunión gremial realizada en esta ciudad el pasado 19 de septiembre se hizo énfasis en la necesidad de que los productores de la región se organicen alrededor de sus núcleos palmeros, como la principal estrategia para mejorar la competitividad. El tema fitosanitario y los avances del Plan Integral de Prevención, Control y Mitigación de la PC en Zona Central, hicieron parte de la agenda.



El Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, hizo un llamado a que los productores de la región fortalezcan su organización alrededor de los núcleos palmeros. Foto: Camilo Pardo S.

**E**l Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, manifestó su complacencia por los cambios en las carteras ministeriales de Agricultura y Desarrollo Rural, y de Minas y Energía. Al respecto, resaltó el importante recorrido de Rubén Darío Lizarralde en el sector como Gerente de Indupalma durante 18 años. “Nos complace enormemente que llegue a este ministerio alguien que entiende el mundo agrícola, sin embargo, salimos damnificados por su nombramiento, pues debido a su trayectoria presenta inhabilidades y tendremos que esperar a que sea nombrado un ministro *ad hoc* que se ocupe de nosotros”, agregó.

También destacó la llegada de Amylkar Acosta como nuevo Ministro de Minas y Energía, pues su conocimiento de los biocombustibles y su papel en el desarrollo del tema resulta de gran expectativa para el sector palmero. “El nuevo Ministro es un personaje con alta trayectoria política, una persona que entiende a cabalidad el tema del etanol y el biodiésel. Sabemos que estos temas estarán en su agenda y que por fin vamos a tener claridad y respuestas sobre el aumento de las mezclas”, afirmó Mesa.

COLOMBIA

Agimins  
Granulado  
Klip  
Nutrifoliar

● PALMAS CON NUTRICIÓN COMPLETA Y BALANCEADA ●

Colinagro  
Inteligencia en agroproducción



César De Hart Vengoechea y Carlos De Hart Pinto de Agroince. Foto: Camilo Pardo S.

El Presidente Ejecutivo de Fedepalma hizo un llamado a que los productores de la región le den importancia a los esquemas asociativos como una estrategia para lograr mejorar su competitividad. “Este es un tema fundamental, necesitamos que los productores estén muy articulados alrededor de sus núcleos palmeros, pues es a través de ellos que tanto el gremio como el Gobierno, canalizan sus políticas y estrategias. Se trata de la mejor manera para atender los requerimientos en materia de productividad y sanidad que nos hacen constantemente”, manifestó el líder gremial.

Por su parte, el Gerente de Manejo Sanitario de Fedepalma, Alexandre Cooman, presentó el estado fitosanitario actual y los avances del Plan Integral de Prevención, Control y Mitigación de la PC en Zona Central. Hasta el momento, según Cooman, se han renovado 2.338 hectáreas, sin embargo faltan 25.161 por erradicar y 31.062 por renovar. En este sentido, el Presidente Ejecutivo de Fedepalma manifestó que hay muchos productores que se niegan a erradicar y tratan de sacarle el mayor provecho posible a palmas ya enfermas sin medir las consecuencias sanitarias que esto puede tener sobre la región y los cultivos ya renovados. “Los productores tienen que actuar, el Gobierno puede darles herramientas y el gremio acompañamiento, pero son los ellos los que tienen que poner en marcha acciones para recuperar integralmente la región”, afirmó.

En cuanto a las actividades y avances que se han presentado en la materia, Cooman destacó la creación y aprobación de Incentivo a la Capitalización Rural, ICR, Fitosanitario, los trámites de aprobación del proyecto de apoyo a medidas sanitarias y la resolución de Declaratoria de Emergencia Fitosanitaria ICA, entre otras.

Gabriel Martínez Peláez, Director de Asuntos Institucionales de Fedepalma, explicó los avances en el desarrollo del Pacto Nacional por el Agro y Desarrollo Rural, y

puso a consideración de los asistentes las pautas sobre cómo se considera debe ser la participación de la agremiación a escala nacional sobre dicha iniciativa.

Según Martínez, la propuesta hecha por Fedepalma al Gobierno Nacional para dinamizar la actividad agrícola en nuestro país en general y la palmicultura en particular, incluye temáticas como: el entorno macroeconómico; organización de productores y de la producción; tierras, adecuación e infraestructura predial; infraestructura en zonas de producción, financiamiento y apoyos financieros especiales; provisión de insumos, maquinaria y equipos; ciencia, tecnología e innovación; comercialización; transformación industrial y generación de mayor valor agregado; e institucionalidad pública para el desarrollo agropecuario y rural.

Mauricio Posso, Director de Gestión Comercial Estratégica de la Federación, hizo un análisis de la situación de comercialización de los aceites de palma en Colombia y el mundo. Sobre este tema, se hizo énfasis en la necesidad que la industria palmera colombiana esté certificada RSPO al 100% en el año 2015. Según Posso, esta certificación se va a requerir para poner los aceites en los distintos mercados a futuro y hay que estar preparados para enfrentar este requerimiento del mercado.

Otro tema de gran importancia durante la exposición fue el creciente papel del aceite de palma alto oleico. Según Posso, el área sembrada en material híbrido se estima en 30,000 hectáreas, lo que representa un 7% del total nacional. “Importantes comercializadores de aceites de Estados Unidos han mostrado gran interés en este producto y por eso estamos diseñando una estrategia de mercado que logre posicionarlo como un aceite saludable y obtener un *premium* por calidad”, agregó.

La reunión contó con la presencia del recién retirado Viceministro de Desarrollo Empresarial y actual Gerente General de Agroince, Carlos De Hart, quien identificó a los problemas sanitarios y la falta de competitividad como los principales retos que enfrentan los palmicultores de la región. “Por un lado, tenemos el gran problema de la PC y todavía hay mucho desconocimiento sobre su adecuado manejo. Por otro, nos enfrentamos al problema de la competitividad del sector frente a los mercados globales. Este es un mercado en el que los precios de venta están amarrados a los precios internacionales que son muy volátiles y en este momento estamos en una coyuntura de precios no muy favorables con una tasa de cambio muy revaluada”, manifestó.

Destacado: “Veo un gremio muy dinámico e importante para esta región del país, pero con muchos problemas y la única forma de enfrentarlos es organizándonos mejor al interior de los núcleos palmeros que han surgido en esta parte del país”, Carlos De Hart. 🌿